
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

第一小学校の取組を全道に発信します 
 

     ～  11月 2日  第 70回 北海道放送教育研究大会  

               第 64回 北海道視聴覚教育研究大会 

               江別市学校課題研究発表会        ～ 

 

                                  校長 黒 川 淳 司 
 

 子どもたちの成長を願い、教員として・学校として何にどう向き合うのか、江別第一小学校の研究成果

を全道に向けて発表します。市内はもとより全道各地から約 130 名が来校する予定です。すばらしい子

どもたちの様子を見てもらえることを楽しみにしております。 

 学校の研究発表には「研究主題」「研究仮説」など少し面倒なことがたくさんあるのですが、そのこと

をここで説明するつもりはありません。 

 私が全道の先生方にぜひとも見てほしいと思っているのは、簡潔に言うと次の 5点です。 

 

 ① 高学年が下級生の憧れとして輝いている第一小学校の「校風」 

 ② どの学級も 全員が学習に真剣に臨む集中力の高さ 

 ③ 明るい挨拶だけでなく、時と場に応じた礼儀正しい挨拶のできる子どもたち 

 ④ ＩＣＴ機器活用力を鍛えてきた教職員の授業技術と学級づくりへの強い思い 

 ⑤ 自分の考えたことを積極的に伝え合おうとする子どもの姿 

  

 教員にとっては、研究発表会というのはどうしても緊張する場のひとつです。適度な緊張感は悪くない

と思いますが、「不安」に思う必要は全くないと話しています。教員は、子どもの姿を見ればこれまでど

んな指導を積み重ねてきたのか、想像することができます。授業が始まって、教員が何かを問いかけたと

き、学級の子どもたちがどう反応するかを見るだけで、これまで積み上げてきたことが見えてくるのです。 

 わたしは、今、本校の子どもたちのすばらしさに改めて感心すると共に、たいへん高いレベルの子ども

たちを育ててきた教職員を心から誇りに思っています。 

 子ども達にもともとある資質の高さや心の素直さが、可能性を大きく伸ばしてきた土台となっていると

感じますし、その基盤となる家庭教育や幼児教育の確かさ、学校の

方針を理解・応援していただいている皆様のおかげであると感謝申

し上げます。 

 このような土台の上で、子どもたちのよさを引き出して確実に伸

ばすことをめざしてきた本校職員の取組を発表できる機会を与えら

れ、たいへん幸せであると感じております。 

 この発表の機会が子ども達や教職員の一層の「自信」につながり、

さらなる｢意欲」に結びついていくことを願ってやみません。研究会

の成果につきまして、また別の場面で皆様にご報告申し上げます。

どうぞお楽しみに。 

 

ななかまど 
夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども 
〇思いやりをもち 助け合う子（情） 〇すすんで学び よく考える子（知）      
〇ねばり強く   やりぬく子（意）  〇心もからだも たくましい子（体） 

                               

                                    発行責任者 校長 黒川淳司 
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後期がスタートしました 
10 月 9 日（火）に後期の始業式・認証式が

ありました。 

 始業式は、２年生の代表児童の元気な挨拶で

スタートしました。そして、６年２組本多さん

のピアノ伴奏で校歌を斉唱。子どもたちの真剣

な眼差しがとても素敵で、体育館中にきれいな

歌声が響き渡りました。さらに、２年生高見さ

ん、３年生布施さん、５年生支部さんが「後期

にがんばりたいこと」を堂々と発表しました。

挨拶、長縄跳び、学芸会、スキー…。自分で目

標を設定し、計画的にがんばることを全校児童

の前で発表していました。大変立派でした。 

 その後、後期児童会の認証式がありました。4

年生以上の委員は、全員名前を呼ばれ、返事を

しましたが、その元気な返事、きびきびとした

動きは、今後の活動に大いに期待できる立派な

態度でした。また、各委員会の委員長は、代表

して登壇し、校長先生から認証状をいただいた

後、今後の抱負を堂々と発表しました。これか

らの活躍が楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

後期児童総会開催 
10 月 19日（金）に後期児童総会がありまし

た。 

８つの委員会と選挙管理委員会が活動計画を

提案しました。各学級では事前に、活動計画に

ついて話し合い、児童総会において、質問や意

見を代表の児童が発表しました。勇気を出して、

発言する姿も大変立派ですし、それを受けとめ、

答弁する各委員会の委員長もさすがでした。議

論の末、決定した内容は重みが違います。その

活動の目的を皆が理解し、同じ方向で取り組む

ことができます。そのような意味で大変重要な

会でした。よりよい第一小をめざし、活発な児

童会活動になることを期待しています。 

 

 

 

 

 

考えを伝え合う子どもたち 
 いよいよ 11 月 2 日（金）に、全道規模の研

究大会が第一小学校で開催されます。10月は大

会に向けて、様々な準備を進めてきました。そ

の中でも、やはり核になるのは、授業づくりで

す。第一小学校の子どもたちが意欲的に学習に

取り組み、積極的に考えを伝え合うことができ

るためには、どのような指導がよいのか、研究

を積み重ねてきました。そのため、たくさんの

クラスで研究授業を行い、放課後に先生方で話

し合いをしてきました。授業を参観するたびに

成長していく子どもたち。当日は、第一小学校

の子どもたちの素晴らしさをぜひ発信したいと

考えております。様々なご不便をおかけします

が、ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

記録にチャレンジ～長縄記録会～ 
 低・中・高学年の３ブロックに分かれて、長

縄記録会を開催しました。各クラスで目標を決

め、休み時間にも練習に取り組んできました。

息を合わせて跳ぶためには、応援団のかけ声も

重要なポイントです。記録会の間、どのクラス

からも、跳ぶ数を数える声や声援が響き渡って

いました。また、たくさんの保護者の皆様にも

応援に来ていただきました。心より感謝申し上

げます。 

この記録会が、子どもたちの運動へのさらな

る興味関心につながることを願っております。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ＰＴＡ研修会「陶芸教室」 
10 月 23日（火）にＰＴＡ研修委員会主催の

「陶芸教室」がありました。今回の企画は大好

評で参加者が３６名となりました。 

「アトリエ陶の出前授業」として陶芸の先生

をお招きして開催しました。一人１キロの粘土

を使用して、コップ・茶碗など、自分のイメー

ジに合わせた作品を作りました。作業中、笑い

声や楽しくおしゃべりする声も聞かれ、終始和

やかな雰囲気で進めることができました。乾燥、

釉薬つけ、焼きは、アトリエ陶で行い、後日完

成した作品を学校に届けてくれるそうです。と

ても楽しみですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＰＴＡ中学校区交流会 
江別第一小学校の卒業生は、多くの子どもた

ちは、第一中学校と第三中学校に進学します。

そのため、両方の中学校と日常的に連携を図っ

ています。 

ＰＴＡ活動においても、第三中学校校区の４

校（第三中学校、いずみ野小学校、北光小学校、

第一小学校）が、6 月 12 日に会合を開き、地

域の安全面についての交流と懇親会を開きまし

た。また、10月 19日には、第一中学校校区の

３校（第一中学校、上江別小学校、第一小学校）

のＰＴＡ役員が一堂に集まり、交流会を開催し

ました。子どもたちの様子や地域・学校の活動

について話し合われました。日常的に近隣校が

交流を深めることはとても大切だと再確認しま

した。 

参加しませんか？ 
第一中学校区３校の交流事業の一つとして

「ＰＴＡミニバレー交流大会」を予定していま

す。先日、各ご家庭にご案内の文書をお配りし

ました。申込み締め切りは、10 月 31 日（水）

までと設定していますが、開催がまだ先なので、

今からお申込みいただいても、大歓迎です。ぜ

ひ、楽しく汗をかきましょう！ 

日時 12月７日（金）18：30～20：30 

場所 上江別小学校体育館 

                                              

 

小中学生国内交流研修事業 
 5 年 2 組の石﨑葵彩さんが、10 月 16 日か

ら 19 日まで、友好都市「土佐市」を訪問しま

した。土佐市では、江別市の様子についても説

明する場もあることから、事前に研修会に参加

し、準備を進めてきました。 

16日（火）の午前 6

時 15分から、江別市教

育委員会で出発式を行

いましたが、12名の訪

問団の子どもたちは、緊

張感いっぱいでした。し

かし、江別市に帰って来

た時には、同じ経験をした仲間意識が芽生え、

別れを惜しむほどになっていました。改めて、

子どもの順応性の高さに驚いたところです。 

葵彩さんは、気温 25 度の中、釣りも体験し

たそうです。また、江別市では食べたことのな

い食文化にも触れました。ホームステイ先の子

どもさんともすっかり意気投合し、冬にお迎え

するのを楽しみにしています。本当に充実した

日々を送ってきたようです。お帰りなさい！ 

中学生職場体験 
 キャリア教育の一環として、江別第一中学校2

年生 3名の生徒が、10月 24 日から 26日まの

で 3日間、本校で職場体験を行いました。 

 それぞれ 1年 1組、4年 2組、なかま学級に

入り、担任の補助や子どもたちとの遊び、清掃

活動の補助等、３日間びっちり子どもたちと関

わりました。子どもたちにとっても、優しいお

兄さん、お姉さんが教室にしてくれて、とても

うれしそうでした。教員という職業の魅力を少

しでも感じてくれたらうれしいと思います。 

 

 

 

 

 

 

アジア国際子ども映画祭で審査員激励賞 
 なかま学級の子どもたちと先生が谷川監督の

もと、「元気になったくわちゃん」というタイト

ルで自作映画を作りました。その結果、参加し

た小学校で最も優秀な賞に輝きました。みんな

で演技や台詞を工

夫して取り組んだ

映画作り。大変立派

でした。 



 

 

 10 月 18 日（木）に、今年度 2 回目の市内

一斉公開日がありました。たくさんの保護者・

地域の方にご来校いただきました。 

当日は朝から雨が降る天気で、１時間目は、

例年に比べると来校者数が少なく、ちょっと心

配しておりました。しかし、雨が上がった影響

もあるのか、徐々に増え始め、最終的には 154

名の方にご来校いただきました。また、提出い

ただいたアンケートには、「子どもたちの素晴ら

しい挨拶で元気をもらった」「担任の先生方の熱

意を感じた」「とてもきれいな校舎で恵まれた環

境だ」「子どもたちと一緒に久しぶりに勉強した」

等、たくさんのうれしいご意見・ご感想をいた

だきました。また、今後の課題としては、「より

一層、挨拶の良い学校をめざしてほしい」「交通

安全に注意するよう、子どもたちにより一層指

導してほしい」等をご記入いただきました。 

今後も、江別第一小学校が魅力ある学校であ

るために、全職員一丸となり、努力してまいり

ます。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 いよいよ「第一小 de lunch」の開催が近づい

てきました。今回は、約 20 名の皆様にご参加

いただく予定です。ぜひ、子どもたちと時間を

共有していただいたり、給食を食べていただい

たりして、今後とも江別第一小学校に足を運ん

でいただけるきっかけとなることを願っており

ます。どうぞよろしくお願いいたします。 

概要  

11 月 12日（月） 

10 時 20分 

 ⇒受付（本校玄関前ロビー） 

10 時 35分～11時 35分（３時間目） 

⇒道警音楽隊鑑賞 

11 時 45分～11時 55分  

⇒給食センター施設や献 

立について説明 

11 時 55分～           

⇒給食準備 

12 時 5分～12時 20分 

 ⇒３・５年生有志の発表 

  （リコーダー・歌等） 

12 時 20分～12時 50分    

⇒会食 

13 時   

⇒終了・解散 

 

 

 

日 曜 行事内容 
１ 木 ＳＳ１（2・5 年） 食育 6 年 

２ 金 全道放送研究会（なかま/２の２/３の２/４の２ 

５の２/６の１登校） 給食なし弁当なし 

第一小放課後児童クラブ 8 時より 

３ 土 文化の日 

４ 日  

５ 月 児童委員会④ 6 年選択給食 

5 年 1 組調理実習（給食なし） 

６ 火 参観日（なかま） 不審者対策避難訓練 

７ 水 参観日（４～６年）  

5 年親子レク（5 時間目 体育館） 

８ 木 全校朝会 参観日（１～3 年）  

読み聞かせサポーター 

5 年 2 組調理実習（給食なし） 

２年親子レク（5 時間目 体育館） 

９ 金 学芸会特別時間割開始  就学時健診  

会議日課（１～４年・なかま 4 時間授業 

     ５・６年６時間授業） 

図工美術展（～13 日） 

10 土 石Ｐ連研究大会・母親研修会江別大会 

（江別太小学校 9：20 受付） 

11 日  

12 月 児童委員会⑤ 学芸会実行委員会① 

道警音楽コンサート 10：30～11：30 

第一小 de lunch  図書館サポーター 

13 火  

14 水  

15 木 読み聞かせサポーター 

16 金 6 年喫煙予防教室（5 時間目）  

書写展（～20 日） 

17 土 土曜広場⑥（最終回 12：30～） 

18 日  

19 月 学芸会実行委員会②  

交流給食５の２＆２の２ 

20 火 全校 4 時間授業 小中ブロック交流会 

21 水 あずかり児童 1～3 年希望締切 

22 木 読み聞かせサポーター 

23 金 勤労感謝の日 

24 土  

25 日 資源回収 

26 月 火曜日課 保護者アンケート配布 

27 火 月曜日課 学芸会実行委員会③  

28 水 学芸発表会児童公開 給食なし（お弁当） 

29 木  

30 金 学芸会実行委員会④ 食育 5 年  

 

 

 

 

土曜開放（11 月） 

学芸会特別時間割のため

10 日の１回のみ開放し

ます。 

開放時間 8時半～12時 

心の相談室（11月） 

１日/５日/７日/８日

15日/19日/22日 

26日/27日/29日 

・ご飯 

・ポークカレー 

・コーンと枝豆 

のソテー 

・みかん 

・牛乳（新札幌乳業） 


